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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１１期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

１回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１７ (平成
へいせい

２９ )年
ねん

４月
がつ

２３日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

  

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２０人
にん

 

葉
よう

 元聡
げんそう

、 チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

 アルナンシュ
あ る な ん し ゅ

、 金
きむ

 ス
す

ン
ん

オ
お

グ
ぐ

、 タカハシ
た か は し

 

ライゼール
ら い ぜ ー る

 ラモス
ら も す

、幕内
まくうち

 嘉雯
か ぶ ん

、河本
かわもと

 ファビオ
ふ ぁ び お

 良則
よしのり

、ヘイ
へ い

 ジャフィ
じ ゃ ふ ぃ

、

スタント
す た ん と

 イルワン
い る わ ん

、ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

 ケリー
け り ー

、河
は

 相宇
さ ん う

、バルトコバ
ば る と こ ば

 オクサナ
お く さ な

、

ホサニ
ほ さ に

 アハマド
あ は ま ど

 ユースフ
ゆ ー す ふ

、牟
む

 鳳
ふぉん

菊
ち

、ディットマー
で ぃ っ と ま ー

 ダニエラ
だ に え ら

、韓
かん

 簫
しょう

、

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

 エドワード
え ど わ ー ど

 ムウィンビ
む う ぃ ん び

、徐
そ

 智妍
じ よ ん

、キースタ
き ー す た

 ケーシー
け ー し ー

 ジェイ
じ ぇ い

、

蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

、サリ
さ り

 アビシェク
あ び し ぇ く

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

鈴木
す ず き

 室長
しつちょう

､小川
お が わ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、須藤
す ど う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、丸橋
まるはし

 職員
しょくいん

、西村
にしむら

 職員
しょくいん

、平山
ひらやま

職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ０人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい

        

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１７年度
ね ん ど

、第
だい

１回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。本日
ほんじつ

は、レ
れ

 ベト
べ と

さん、アスカ
あ す か

さん、ヴィラマー
ヴ ぃ ら ま ー

さん、
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鎌田
か ま た

さん、鈴木
す ず き

さんから欠席
けっせき

の連絡
れんらく

が届
とど

いている。次
つぎ

に、本日
ほんじつ

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

はとてもタイト
た い と

なスケジュール
す け じ ゅ ー る

となっている。できるだけ部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に時間
じ か ん

を 使
つか

いたいと 思
おも

うので 、スムーズ
す む ー ず

に 進
すす

むよう、 協 力
きょうりょく

をお願
ねが

い する。   

では次
つぎ

に、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは、代表者
だいひょうしゃ

の

欠員
けついん

と補充
ほじゅう

について。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、代表者
だいひょうしゃ

の補充
ほじゅう

を希望
き ぼ う

するか

決
き

めたい。事務局
じ む き ょ く

からの説明
せつめい

にもあったように、残
のこ

りの期間
き か ん

が１年
ねん

を切
き

ってい

るということもあり、今回
こんかい

は補充
ほじゅう

を希望
き ぼ う

しないということにしたい。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、補充
ほじゅう

を希望
き ぼ う

しないということ

で決定
けってい

した。次
つぎ

に、臨時会
り ん じ か い

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。今日
き ょ う

は、臨時会
り ん じ か い

を一般
いっぱん

の参加者
さ ん か し ゃ

も意見
い け ん

を言
い

ったりで

きるオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

とするかどうかだけを決
き

めたい。具体的
ぐ た い て き

な内容
ないよう

などは、次回
じ か い

以降
い こ う

の実行
じっこう

委員会
い い ん か い

や全体会
ぜんたいかい

で話
はな

し合
あ

っていく。オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

とするかどうかに

つ い て 、 何
なに

か 意見
い け ん

は あ る か 。 （  な し  ） そ れ で は 、 今
こん

年度
ね ん ど

の 臨時会
り ん じ か い

を

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

とすることに賛成
さんせい

の方
かた

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）

では、臨時会
り ん じ か い

はオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

とするということで決定
けってい

だ。次
つぎ

に、市
し

の審議
し ん ぎ

会
かい

等
とう

委員
い い ん

について。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「さっそく決
き

めたい。まず、成人式
せいじんしき

企画
き か く

実施
じ っ し

委員会
い い ん か い

について立候補
り っ こ う ほ

したい

人
ひと

はいるか。（  なし  ）では、かわさき市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員会
い い ん か い

に立候補
り っ こ う ほ

したい

人
ひと

はいるか。（  サリ
さ り

委員
い い ん

が挙手
きょしゅ

 ）サリ
さ り

さんでよいという人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてく

ださい。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）それでは、かわさき市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員会
い い ん か い

はサリ
さ り

さん

にお願
ねが

いする。では、あらためて成人式
せいじんしき

企画
き か く

実施
じ っ し

委員会
い い ん か い

について、誰
だれ

か立候補
り っ こ う ほ

はいるか。」  

河
は

委員
い い ん

「やらせていただく。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「では、成人式
せいじんしき

企画
き か く

実施
じ っ し

委員会
い い ん か い

について、河
は

さんが立候補
り っ こ う ほ

してくれたので
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賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、河
は

さんで決定
けってい

だ。そ

れ で は 、 部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に 移
うつ

る 。 情報
じょうほう

・ 社会
しゃかい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

の 人
ひと

は 移動
い ど う

を お 願
ねが

い す る 。

全体会
ぜんたいかい

の再開
さいかい

は１６時
じ

２０分
ぷん

だ。」  

 

【情報
じょうほう

・社会
しゃかい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

】  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、情報
じょうほう

・社会
しゃかい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

の確認
かくにん

については、全体会
ぜんたいかい

で報告
ほうこく

があった。今回
こんかい

は、とくに 改
あらた

めて確認
かくにん

することも

ないと思
おも

うので 省 略
しょうりゃく

でよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）それでは、今日
き ょ う

のテーマ
て ー ま

は

大人
お と な

の日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

と外国人
がいこくじん

向
む

けのオリエンテーションコース
お り え ん て ー し ょ ん こ ー す

についてだ。今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

の進
すす

め方
かた

だが、まずは参考人
さんこうにん

招致
しょうち

を３０分
ぷん

。次
つぎ

に、事務局
じ む き ょ く

からの資料
しりょう

説明
せつめい

を１５分間
ふんかん

。残
のこ

りの時間
じ か ん

で話
はな

し合
あ

いということで 考
かんが

えている。今日
き ょ う

はあ

まりディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

をする時間
じ か ん

がとれないと思
おも

うが、このテーマ
て ー ま

は２回
かい

に分
わ

けて審議
し ん ぎ

することになっているので、次回
じ か い

じっくり話
はな

し合
あ

いの時間
じ か ん

をとれるよ

うにしたい。それでは早速
さっそく

、参考人
さんこうにん

招致
しょうち

を始
はじ

めたい。今日
き ょ う

は、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の

渡部
わたなべ

課長
かちょう

と中村
なかむら

課長
かちょう

に来
き

ていただいている。どうぞよろしくお願
ねが

いいたしま

す。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

５－１に基
もと

づきオリエンテーションコース
お り え ん て ー し ょ ん こ ー す

についての事前
じ ぜ ん

質問
しつもん

を読
よ

み上
あ

げ、渡部
わたなべ

課長
かちょう

と中村
なかむら

課長
かちょう

が回答
かいとう

。）  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 あ り が と う ご ざ い ま す 。 そ れ で は 約
やく

１ ５ 分間
ふんかん

、 追加
つ い か

の 質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

としたい。何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「オリエンテーションコース
お り え ん て ー し ょ ん こ ー す

についてだが、質問
しつもん

の（４）でニーズ
に ー ず

の多
おお

い

相談
そうだん

内容
ないよう

については特化
と っ か

した説明
せつめい

会などを開催
かいさい

しているとのことだが、これは

どういった人
ひと

が教
おし

えていて、頻度
ひ ん ど

はどれくらいで、どうやって広報
こうほう

しているの

か。」  

渡部
わたなべ

課長
かちょう

「たとえば、市営
し え い

住宅
じゅうたく

の入居
にゅうきょ

については市
し

が募集
ぼしゅう

時期
じ き

を定
さだ

めているので、そ

の時期
じ き

が近
ちか

くなったら開催
かいさい

する。例年
れいねん

、年
ねん

に１回
かい

、５月
がつ

か６月
がつ

くらいだ。防災
ぼうさい

については、一昨年
いっさくねん

くらいから市
し

でやっている防災
ぼうさい

訓練
くんれん

に参加
さ ん か

して、連携
れんけい

する

ようにしている。教育
きょういく

については、昨
さく

年度
ね ん ど

、学校
がっこう

の正式
せいしき

な入学
にゅうがく

説明
せつめい

会
かい

の前
まえ

に

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に特化
と っ か

した説明
せつめい

会
かい

というのを初
はじ

めて開催
かいさい

した。全部
ぜ ん ぶ

で２０人
にん

から２

５人
にん

くらいの参加
さ ん か

があった。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それぞれの当日
とうじつ

の説明
せつめい

には多言語
た げ ん ご

の通訳
つうやく

がいたのか。」  

渡部
わたなべ

課長
かちょう

「英語
え い ご

、中国語
ちゅうごくご

、韓国
かんこく

・朝鮮語
ちょうせんご

、ポルトガル語
ぽ る と が る ご

、スペイン語
す ぺ い ん ご

、タガログ語
た が ろ ぐ ご

に
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関
かん

し て は 相談
そうだん

員
いん

が 全員
ぜんいん

出席
しゅっせき

し て 対応
たいおう

で き る よ う に し た 。 場合
ば あ い

に よ っ て は 、

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の方
かた

にも声
こえ

をかけて来
き

てもらうようにしている。」  

徐
そ

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

が最初
さいしょ

にこのセンター
せ ん た ー

を知
し

る機会
き か い

は何
なん

だと思
おも

うか。」  

渡部
わたなべ

課長
かちょう

「ウェブサイト
う ぇ ぶ さ い と

が多
おお

いと思
おも

う。センター
せ ん た ー

の場所
ば し ょ

がわかりにくいというのは、

ずっと前
まえ

からの課題
か だ い

で、元住吉
もとすみよし

駅
えき

からの道
みち

に案内
あんない

を多
おお

く出
だ

すなど努力
どりょく

してい

る。」  

中村
なかむら

課長
かちょう

「区
く

役所
やくしょ

で転入
てんにゅう

者
しゃ

に渡
わた

すウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

の中
なか

に、日本語
に ほ ん ご

が勉強
べんきょう

できる場所
ば し ょ

、

外国人
がいこくじん

相談
そうだん

を し て い る 場所
ば し ょ

と い う こ と で センター
せ ん た ー

の 情報
じょうほう

が 載
の

っ て い る 。

センター
せ ん た ー

のパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

やリーフレット
り ー ふ れ っ と

が入
い

れられるともっとよいと思
おも

う。」  

徐
そ

委員
い い ん

「どうやってこのセンター
せ ん た ー

を知
し

ったなど、アンケート
あ ん け ー と

はとっていないのか。」  

渡部
わたなべ

課長
かちょう

「講座
こ う ざ

などの行事
ぎょうじ

ごとにアンケート
あ ん け ー と

はとっている。」  

中村
なかむら

課長
かちょう

「センター
せ ん た ー

自体
じ た い

についてどこで知
し

りましたかというのは聞
き

いていない。」  

徐
そ

委員
い い ん

「講座
こ う ざ

の場合
ば あ い

は、どうやって講座
こ う ざ

のことを知
し

って来
く

るのか。」  

中村
なかむら

課長
かちょう

「チラシ
ち ら し

やウェブサイト
う ぇ ぶ さ い と

の情報
じょうほう

を見
み

てだと思
おも

う。」  

徐
そ

委員
い い ん

「それだと、このセンター
せ ん た ー

を知
し

っている人
ひと

は参加
さ ん か

するが、そうではない人
ひと

には

まだ情報
じょうほう

が届
とど

いていないように感
かん

じる。」  

中村
なかむら

課長
かちょう

「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

意識
い し き

実態
じったい

調査
ちょうさ

でも、半分
はんぶん

ぐらいの外国人
がいこくじん

の方
かた

しか、センター
せ ん た ー

の

ことを知
し

らないというデータ
で ー た

も出
で

ているので、それが実態
じったい

なのだと思
おも

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

についてだが、どういった外国人
がいこくじん

が多
おお

いか。何
なに

か傾向
けいこう

はあるか。」  

中村
なかむら

課長
かちょう

「最近
さいきん

は中国
ちゅうごく

の方
かた

が多
おお

い。それから、ベトナム
べ と な む

とネパール
ね ぱ ー る

も増
ふ

えている。夜
よる

のクラス
く ら す

だと、日本
に ほ ん

の会社
かいしゃ

で 働
はたら

くために来
き

て、会社
かいしゃ

から受講料
じゅこうりょう

を出
だ

してもら

って通
かよ

っているという人
ひと

もいる。午前
ご ぜ ん

のクラス
く ら す

だと、保育
ほ い く

があるので子
こ

どもを

保育
ほ い く

に預
あず

けて勉強
べんきょう

する人
ひと

もいる。日本
に ほ ん

に来
き

たばかりの人
ひと

が多
おお

いが、２０年
ねん

以上
いじょう

いるが日本語
に ほ ん ご

が十分
じゅうぶん

ではないということで通
かよ

い始
はじ

める人
ひと

もいる。」  

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「仕事
し ご と

をしている人
ひと

は、４月
がつ

から始
はじ

めるケース
け ー す

が多
おお

いか。」  

中村
なかむら

課長
かちょう

「３月
がつ

、４月
がつ

が異動
い ど う

の時期
じ き

なのでやはり多
おお

い。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

部会
ぶ か い

長
ちょう

「時間
じ か ん

になったので、参考人
さんこうにん

招致
しょうち

はここまでにしたい。今後
こ ん ご

の

審議
し ん ぎ

の中
なか

でまた質問
しつもん

やアイデア
あ い で あ

などが出
で

てきたときには、あらためてご 協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いすることがあるかと思
おも

う。そのときは、よろしくお願
ねが

いします。今日
き ょ う

は、ありがとうございました。それでは、事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

の説明
せつめい

をお願
ねが

いす

る。」  
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（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

５－２～５－７に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

部会
ぶ か い

長
ちょう

「では、ここからはディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

をしたい。本日
ほんじつ

の論点
ろんてん

と

しては、ひとまず日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

とオリエンテーションコース
お り え ん て ー し ょ ん こ ー す

をセット
せ っ と

にしたが、

本当
ほんとう

にセット
せ っ と

にするのがよいかどうか、目的
もくてき

は何
なに

か、対象
たいしょう

は誰
だれ

かという辺
あた

りだ。

私
わたし

の印象
いんしょう

では、日本語
に ほ ん ご

とオリエンテーションコース
お り え ん て ー し ょ ん こ ー す

をセット
せ っ と

にするのは、ち

ょっと 難
むずか

しいと 考
かんが

えている。みなさんはどうか。」  

サリ
さ り

委員
い い ん

「 私
わたし

も セット
せ っ と

に す る 必要
ひつよう

は な い と 思
おも

う 。 オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の 中
なか

で 、

日本語
に ほ ん ご

のプログラム
ぷ ろ ぐ ら む

の紹介
しょうかい

をするというところまででいいと思
おも

う。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

部会
ぶ か い

長
ちょう

「日本語
に ほ ん ご

については、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の中
なか

で教
おし

えるのでは

なく、紹介
しょうかい

をするという理解
り か い

でよいか。」  

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「 私
わたし

も別
べつ

にした方
ほう

がいいと思
おも

う。」  

キースタ
き ー す た

委員
い い ん

「別々
べつべつ

でやった方
ほう

がいいと思
おも

う。それと、会議
か い ぎ

で何度
な ん ど

も言
い

っているが、

大人
お と な

の日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

に関
かん

して川崎市
か わ さ き し

はすごく有意義
ゆ う い ぎ

な取組
とりくみ

をすでにやっている。

課題
か だ い

としては、もう少
すこ

しその情報
じょうほう

をうまく発信
はっしん

することだと思
おも

う。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 み な さ ん の 中
なか

に セット
せ っ と

に し た 方
ほう

が い い と い う 人
ひと

は い る か 。

（  なし  ）では、これからは別々
べつべつ

に審議
し ん ぎ

していくことにしたい。次
つぎ

の論点
ろんてん

と

して、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の目的
もくてき

は何
なに

か、行政
ぎょうせい

がやるべきか、ということにつ

いて話
はな

し合
あ

いたい。意見
い け ん

はあるか。」   

サリ
さ り

委員
い い ん

「行政
ぎょうせい

がやった方
ほう

がいいと思
おも

う。偏見
へんけん

かもしれないが、民間
みんかん

だと利益
り え き

を上
あ

げ

るということがあるので、内容
ないよう

に 偏
かたよ

りが出
で

る気
き

がする。」  

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

は一般
いっぱん

的なことの説明
せつめい

について、行政
ぎょうせい

がするのが

よいと思
おも

う。」  

徐
そ

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

に初
はじ

めて来
き

て、日本語
に ほ ん ご

もできなくて、どのくらい住
す

むかも決
き

まっていな

い人
ひと

もいると思
おも

うので、電車
でんしゃ

のことや銀行
ぎんこう

のこと、文化
ぶ ん か

のことなど基本的
き ほ ん て き

な

生活
せいかつ

情報
じょうほう

をもらう機会
き か い

にするのがよいと思
おも

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「いろいろな人
ひと

のいろいろなニーズ
に ー ず

があるので、それを全部
ぜ ん ぶ

まとめ

てパッケージ
ぱ っ け ー じ

にするのは 難
むずか

しいと思
おも

う。すでに国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が個別
こ べ つ

の説明
せつめい

会
かい

をやっているということだったので、それをもう少
すこ

し制度化
せ い ど か

して、定期的
て い き て き

にや

るというのでもよいかもしれない。どこがやるべきか、ということでは行政
ぎょうせい

が

するべき、とまでは言
い

えないようにも思
おも

う。紹介
しょうかい

のあった仙台
せんだい

の事例
じ れ い

でも、や

っているのは国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

のようなところだ。市
し

は国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

と連携
れんけい

したり、

支援
し え ん

したりという方
ほう

がいいかもしれない。」  
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ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「ダニエラ
だ に え ら

さんの意見
い け ん

に賛成
さんせい

だ。国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が持
も

っているノウハウ
の う は う

や

実績
じっせき

を活用
かつよう

した方
ほう

がいいと思
おも

う。目的
もくてき

としては、仙台
せんだい

のチラシ
ち ら し

にもあるように

生活
せいかつ

に必要
ひつよう

な情報
じょうほう

提供
ていきょう

やアドバイス
あ ど ば い す

ということが第
だい

一
いち

だと思
おも

うので、それこそ

日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

と は 切
き

り 離
はな

し た 方
ほう

が い い と 思
おも

う 。 そ う 考
かんが

え る と 、 日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

の

分野
ぶ ん や

で、 私
わたし

たちがこれ以上
いじょう

何
なに

か 新
あたら

しい取組
とりくみ

を 考
かんが

えるのはすごく 難
むずか

しい気
き

がす

る。できるとしたら、やはり情報
じょうほう

発信
はっしん

の方法
ほうほう

の改善
かいぜん

くらいではないか。」  

キースタ
き ー す た

委員
い い ん

「もともとこのテーマ
て ー ま

が出
で

てきたときには、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の受講
じゅこう

を義務化
ぎ む か

するという 話
はなし

もあったと思
おも

う。個人的
こ じ ん て き

には、それは 難
むずか

しいと思
おも

って

いるがみなさんはどうか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「義務化
ぎ む か

というのは 私
わたし

が少
すこ

しチャレンジング
ち ゃ れ ん じ ん ぐ

に提案
ていあん

したことだが、

資料
しりょう

にもある通
とお

り、ヨーロッパ
よ ー ろ っ ぱ

で実施
じ っ し

している場合
ば あ い

には、そもそも移民
い み ん

の割合
わりあい

が日本
に ほ ん

とは大
おお

きく違
ちが

うし、国
くに

が政策
せいさく

として主導
しゅどう

しているというのがある。 私
わたし

が提案
ていあん

したのだが、あらためて 考
かんが

えると川崎市
か わ さ き し

が独自
ど く じ

に義務化
ぎ む か

というのはで

きないと思
おも

う。」  

徐
そ

委員
い い ん

「 私
わたし

も義務化
ぎ む か

は 難
むずか

しいと思
おも

う。そのうえで、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の対象
たいしょう

が決
き

まらないと、目的
もくてき

やプログラム
ぷ ろ ぐ ら む

を 考
かんが

えることは 難
むずか

しいと思
おも

うので、その辺
あた

り

について話
はな

し合
あ

うのがいいと思
おも

う。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

部会
ぶ か い

長
ちょう

「ヘイ
へ い

さんやダニエラ
だ に え ら

さんは対象
たいしょう

についてのイメージ
い め ー じ

はあった

か。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「 私
わたし

のイメージ
い め ー じ

では、やはり来
き

たばかりの人
ひと

かなと思
おも

っていた。転入
てんにゅう

し

てきた人
ひと

にウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

を渡
わた

していると思
おも

うので、その内容
ないよう

を中心
ちゅうしん

に説明
せつめい

するのがよいのではないか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「 私
わたし

も同
おな

じだ。他国
た こ く

で義務化
ぎ む か

している場合
ば あ い

でも、対象
たいしょう

は 新
あたら

しく来
き

た人
ひと

たちだ。」  

チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

委員
い い ん

「オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

はあった方
ほう

がいと思
おも

う。仕事
し ご と

で来
き

た

り、配偶者
はいぐうしゃ

として来
き

たりなどいろいろな理由
り ゆ う

で来
く

る人
ひと

がいるので、内容
ないよう

として

は最小限
さいしょうげん

の生活
せいかつ

のサポート
さ ぽ ー と

でいいのではないか。詳
くわ

しいことが知
し

りたければ、

後
あと

から自分
じ ぶ ん

で調
しら

べたり、相談
そうだん

したりすればよい。日本語
に ほ ん ご

については、それぞれ

の目的
もくてき

があると思
おも

うので、自分
じ ぶ ん

で費用
ひ よ う

を出
だ

して学
まな

べばよい。多少
たしょう

の支援
し え ん

はあっ

てもよいかもしれないが、基本的
き ほ ん て き

には市
し

が費用
ひ よ う

の負担
ふ た ん

までする必要
ひつよう

はない。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「この会議
か い ぎ

で提言
ていげん

するのは、あくまでも市
し

に対
たい

してなので 私
わたし

たち

のイメージ
い め ー じ

だけ明確
めいかく

にして、具体的
ぐ た い て き

な手法
しゅほう

に関
かん

しては市
し

に任
まか

せるのがよいと思
おも
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う。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 １
ひと

つ 確認
かくにん

して お き たい の だ が、 来
き

た ば か りの 人
ひと

と い うの は

日本
に ほ ん

に 来
き

た ば か り の 人
ひと

か 、 そ れ と も 川崎市
か わ さ き し

に 来
き

た ば か り の 人
ひと

か 。 ど ち ら の

イメージ
い め ー じ

か。たとえば、電車
でんしゃ

の乗
の

り方
かた

などは川崎
かわさき

ではなくてもすでに日本
に ほ ん

に住
す

んでいる人
ひと

はわかると思
おも

う。」  

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

に来
き

た人
ひと

ということで、ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

の内容
ないよう

が中心
ちゅうしん

でいい

のではないかと思
おも

う。」  

徐
そ

委員
い い ん

「 私
わたし

はもう少
すこ

し日本
に ほ ん

での生活
せいかつ

に関
かん

する幅広
はばひろ

いものがいいと思
おも

う。川崎
かわさき

に住
す

ん

でいても 、 東京
とうきょう

に 働
はたら

きに 行
い

ったりする ことも ある ので、 電車
でんしゃ

の乗
の

り 方
かた

など

川崎市
か わ さ き し

のことだけに限定
げんてい

しない方
ほう

がいいと思
おも

う。個人
こ じ ん

だけではなくて、大学
だいがく

の

留学生
りゅうがくせい

や企業
きぎょう

なんかにもアプローチ
あ ぷ ろ ー ち

できるといいのではないか。」  

チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

委員
い い ん

「 私
わたし

がイメージ
い め ー じ

をしていたのは、日本
に ほ ん

に初
はじ

めて来
き

て生活
せいかつ

する人
ひと

のための１、２時間
じ か ん

くらいのウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

の簡単
かんたん

な説明
せつめい

だ。日本
に ほ ん

に

初
はじ

めて来
き

た人
ひと

が一番
いちばん

困
こま

ると思
おも

う。」  

キースタ
き ー す た

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

に来
き

たばかりの人
ひと

たちだけじゃなくて、川崎市
か わ さ き し

に引
ひ

っ越
こ

してきた

人
ひと

たちに向
む

けてもやったらいのではないか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「今
いま

、ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

にはどんな情報
じょうほう

が入
はい

っているのか。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「次回
じ か い

、ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

を用意
よ う い

してもらうことはできるか。」  

事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

「前回
ぜんかい

、２人
ふ た り

が欠席
けっせき

だったときに用意
よ う い

した。 必
かなら

ず入
はい

っているのは、

防災
ぼうさい

・災害
さいがい

、ごみの分別
ぶんべつ

、外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへの３
みっ

つだ。」  

牟
む

委員
い い ん

「 オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

は 必要
ひつよう

だ と 思
おも

う 。 私
わたし

は 市民
し み ん

館
かん

の 日本語
に ほ ん ご

学級
がっきゅう

の

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の先生
せんせい

にいろいろ教
おし

えてもらって助
たす

かった。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

部会
ぶ か い

長
ちょう

「そろそろ時間
じ か ん

なので、今
いま

まで話
はな

してきたことについて４
よっ

つほ

ど確認
かくにん

したい。まず、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

をするということについて賛成
さんせい

の人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。 （  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ） 次
つぎ

に 、 日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

と

オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

を別々
べつべつ

に 考
かんが

えるということに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてくだ

さい。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）次
つぎ

に、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

は義務
ぎ む

にしないということ

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）最後
さ い ご

に、日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

につい

ては、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の中
なか

で紹介
しょうかい

するということに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げて

ください。」  

サリ
さ り

委員
い い ん

「質問
しつもん

だが、日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

についてはもう審議
し ん ぎ

しないのか。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

部会
ぶ か い

長
ちょう

「次回
じ か い

も引
ひ

き続
つづ

き審議
し ん ぎ

はする。次回
じ か い

の資料
しりょう

のリクエスト
り く え す と

は何
なに

か
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あるか。」   

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「資料
しりょう

のリクエスト
り く え す と

ではないが、どんな情報
じょうほう

があったらいいかを

宿題
しゅくだい

として 考
かんが

えてきてはどうか。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

部会
ぶ か い

長
ちょう

「では、それは宿題
しゅくだい

にする。みなさん 考
かんが

えてきてください。こ

れで部会
ぶ か い

を終
お

わりにする。」  

 

【地域
ち い き

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、地域
ち い き

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の内容
ないよう

確認
かくにん

は全体会
ぜんたいかい

でもあ

ったので、今回
こんかい

は 省 略
しょうりゃく

してよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）では、さっそく審議
し ん ぎ

に

入
はい

る。今日
き ょ う

のテーマ
て ー ま

は、医療
いりょう

・病院
びょういん

についてだ。まずは事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

６－１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「１点
てん

だけ確認
かくにん

したい。ＭＩＣかながわの医療
いりょう

通訳
つうやく

派遣
は け ん

について

だが、事業
じぎょう

が２
ふた

つあるようだが利用
り よ う

方法
ほうほう

は同
おな

じか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「どちらも同
おな

じだ。申
もう

し込
こ

みは、医療
いりょう

機関
き か ん

。費用
ひ よ う

も１件
けん

３時間
じ か ん

、

３，２４０円
えん

だ。」  

韓
かん

委員
い い ん

「ＭＩＣについてだが、協定
きょうてい

医療
いりょう

機関
き か ん

しか利用
り よ う

できないのか。そうだとしたら、

ＭＩＣは協定
きょうてい

医療
いりょう

機関
き か ん

を増
ふ

やそうとしているのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「基本的
き ほ ん て き

には、協定
きょうてい

医療
いりょう

機関
き か ん

での利用
り よ う

となる。ＭＩＣとしても

協定
きょうてい

医療
いりょう

機関
き か ん

を増
ふ

やそうとしているので、独自
ど く じ

事業
じぎょう

というかたちで展開
てんかい

してい

るのだと思
おも

う。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「今日
き ょ う

は、課題
か だ い

とアイデア
あ い で あ

についてあらためて明確
めいかく

にしたうえで、参考人
さんこうにん

招致
しょうち

をどうするかということを決
き

めたいと思
おも

う。それと、その前
まえ

に事務局
じ む き ょ く

から

追加
つ い か

で報告
ほうこく

したいことがあるそうなのでお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「資料
しりょう

には載
の

せていないが、報告
ほうこく

したいことがある。ＭＩＣか

ながわに参考人
さんこうにん

として来
き

てもらう可能性
か の う せ い

があるということだったので、もし

依頼
い ら い

をした場合
ば あ い

に来
き

てもらえるかどうかの確認
かくにん

をした。まず、依頼
い ら い

があればぜ

ひ 行
い

き ま す と い う こ と だ っ た 。 た だ 、 そ の と き に 会議
か い ぎ

の 説明
せつめい

を す る 中
なか

で

タブレット
た ぶ れ っ と

を使
つか

った同時
ど う じ

通訳
つうやく

というアイデア
あ い で あ

について話
はな

したところ、ＭＩＣか

ながわとしては現実的
げんじつてき

ではないと思
おも

うという意見
い け ん

をいただいた。医療
いりょう

通訳
つうやく

は、

たんに言葉
こ と ば

を通訳
つうやく

するだけではなく、 表 情
ひょうじょう

だったり、 症 状
しょうじょう

だったりも見
み

なが
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ら通訳
つうやく

するので、フェイス
ふ ぇ い す

・トゥ
と ぅ

・フェイス
ふ ぇ い す

で対応
たいおう

することがとても重要
じゅうよう

との

ことだった。あくまでも 私
わたし

が電話
で ん わ

で聞
き

いただけなので、非公式
ひ こ う し き

の回答
かいとう

ではあ

る。ただ、 私
わたし

は理由
り ゆ う

を聞
き

いて納得
なっとく

した。たぶん、参考人
さんこうにん

として来
き

てもらって

も基本的
き ほ ん て き

には同
おな

じ回答
かいとう

になると思
おも

う。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「今
いま

、事務局
じ む き ょ く

から報告
ほうこく

があった通
とお

りだ。タブレット
た ぶ れ っ と

の件
けん

が現実的
げんじつてき

ではない

とすると、ＭＩＣに来
き

てもらう必要
ひつよう

があるのかということになる。何
なに

か意見
い け ん

は

あるか。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「８年前
ねんまえ

に利用
り よ う

したことがある。事前
じ ぜ ん

の予約
よ や く

が必要
ひつよう

だし、自分
じ ぶ ん

で予約
よ や く

はでき

ないが、すごくいいと思
おも

っている。少
すこ

し不便
ふ べ ん

だと感
かん

じたのは、病院
びょういん

なので待
ま

ち

時間
じ か ん

がある。予定
よ て い

時間
じ か ん

よりも遅
おく

れてしまうこともあるので、通訳
つうやく

の人
ひと

も待
ま

たな

ければいけない。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「医療
いりょう

通訳
つうやく

が、専門
せんもん

性
せい

が高
たか

いということはよくわかった。でも、たとえ

ば普通
ふ つ う

の風邪
か ぜ

やいつ 薬
くすり

を飲
の

めばいいかなどの簡単
かんたん

なケース
け ー す

もあると思
おも

う。そ

れと、知
し

り合
あ

いはドラッグストア
ど ら っ ぐ す と あ

で 薬
くすり

を買
か

うときに困
こま

ったそうだ。」  

バルトコバ
ば る と こ ば

委員
い い ん

「 医療
いりょう

通訳
つうやく

で 事前
じ ぜ ん

の 予約
よ や く

が 必要
ひつよう

な の は し ょ う が な い と 思
おも

う 。 私
わたし

も

ロシア語
ろ し あ ご

の翻訳
ほんやく

の仕事
し ご と

をしているが、当日
とうじつ

に連絡
れんらく

が来
き

てどうしても対応
たいおう

できな

くて 断
ことわ

ることもある。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「利用
り よ う

する側
がわ

からすると不便
ふ べ ん

と感
かん

じるかもしれないが、派遣
は け ん

する側
がわ

からす

るとしょうがない事情
じじょう

がある。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「タブレット
た ぶ れ っ と

のアイデア
あ い で あ

はいいアイデア
あ い で あ

だと思
おも

っていたが、いろいろと

説明
せつめい

を聞
き

いて 考
かんが

えが軽
かる

かったと思
おも

った。簡単
かんたん

なケース
け ー す

もあるかもしれないが、

そ れ で も や っ ぱ り 責任
せきにん

が あ る と 思
おも

う の で 、 簡単
かんたん

な ケース
け ー す

な ら 素人
しろうと

の

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

でもできるとは言
い

えない気
き

がする。」  

葉
よう

委員
い い ん

「市
し

はＭＩＣかながわに費用
ひ よ う

負担
ふ た ん

をしているが、もしコスト
こ す と

が安
やす

ければ英語
え い ご

、

中国語
ちゅうごくご

、韓国
かんこく

語
ご

の３言語
げ ん ご

だけでも市立
し り つ

病院
びょういん

に通訳
つうやく

スタッフ
す た っ ふ

を 常 駐
じょうちゅう

させること

はできないか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「 コスト
こ す と

だ け の 問題
もんだい

で は な い と 思
おも

う 。 通訳
つうやく

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の

リソース
り そ ー す

の問題
もんだい

がある。」  

河
は

委員
い い ん

「ＭＩＣかながわは川崎市
か わ さ き し

だけではなくて、神奈川
か な が わ

県
けん

全体
ぜんたい

で活動
かつどう

しているので、

川崎市
か わ さ き し

にだけリソース
り そ ー す

を割
さ

くということはできないと思
おも

う。」  

河本
かわもと

委員
い い ん

「３、４年
ねん

くらい前
まえ

にブラジル
ぶ ら じ る

人
じん

やラテン
ら て ん

系
けい

の人
ひと

が多
おお

く住
す

んでいる大泉町
おおいずみまち

と

い う 所
ところ

に 行
い

っ た の だ が 、 大泉町
おおいずみまち

で は ブラジル
ぶ ら じ る

人
じん

と ペルー
ぺ る ー

人
じん

の た め の 医療
いりょう
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マニュアル
ま に ゅ あ る

を ポルトガル語
ぽ る と が る ご

と スペイン語
す ぺ い ん ご

で 作
つく

っ て い た 。 そ れ が あ る と 、

スムーズ
す む ー ず

にお医者
い し ゃ

さんとコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

がとれるそうだ。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「たぶん、茨城
いばらき

県
けん

にもガイドブック
が い ど ぶ っ く

があったと思
おも

う。それと、資料
しりょう

にあ

る医療
いりょう

関係
かんけい

の情報
じょうほう

の認知
に ん ち

・利用
り よ う

状 況
じょうきょう

だが、やはり全体
ぜんたい

的
てき

に『知
し

らない』とい

う 回答
かいとう

が 多
おお

い よ う に 思
おも

う 。 ま ず は 市立
し り つ

病院
びょういん

で 積極的
せっきょくてき

に 紹介
しょうかい

し た り で き な い

か。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「初
はじ

めて病院
びょういん

に行
い

ったときは、過去
か こ

の病気
びょうき

のことや 症 状
しょうじょう

などいろいろと

登録
とうろく

しなければいけないと思
おも

うが、質問
しつもん

は全部
ぜ ん ぶ

日本語
に ほ ん ご

で書
か

いてある。日本語
に ほ ん ご

が

苦手
に が て

な外国人
がいこくじん

にとっては 難
むずか

しいので、母語
ぼ ご

で記入
きにゅう

できるとよい。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 残
のこ

りの 時間
じ か ん

が 少
すく

な く なっ て き た。 ひ と ま ず、 タブレット
た ぶ れ っ と

を 使
つか

っ た 同時
ど う じ

通訳
つうやく

というアイデア
あ い で あ

は実現
じつげん

が 難
むずか

しそうだが、今後
こ ん ご

も審議
し ん ぎ

を続
つづ

けるか。それと

も別
べつ

のアイデア
あ い で あ

を模索
も さ く

するか。他
ほか

のアイデア
あ い で あ

を模索
も さ く

することに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を

挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、ＭＩＣかながわに参考人
さんこうにん

として来
き

て

もらうというのもひとまずなしということでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）それで

は、残
のこ

りの時間
じ か ん

は、防災
ぼうさい

・災害
さいがい

について審議
し ん ぎ

したい。みなさん、何
なに

について話
はな

し合
あ

いたいのか。それと、資料
しりょう

のリクエスト
り く え す と

を出
だ

して欲
ほ

しい。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「震災
しんさい

があったときに、外国人
がいこくじん

が何
なに

に困
こま

っているのか知
し

りたい。日本
に ほ ん

人
ひと

から外国人
がいこくじん

への不満
ふ ま ん

もあれば知
し

りたい。」  

河本
かわもと

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

には防災
ぼうさい

情報
じょうほう

のアプリ
あ ぷ り

があるが、多言語
た げ ん ご

にも対応
たいおう

して欲
ほ

しい。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「震災
しんさい

の後
あと

に、たとえば家
いえ

が壊
こわ

れた場合
ば あ い

などどんな手続
て つ づ

きが必要
ひつよう

になる

のか知
し

りたい。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 時間
じ か ん

に な っ た の で 、 今日
き ょ う

の 部会
ぶ か い

は こ こ ま で と す る 。 事務局
じ む き ょ く

は 、

リクエスト
り く え す と

のあった資料
しりょう

について、できる範囲
は ん い

で対応
たいおう

をお願
ねが

いする。」   

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それでは全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。まずは、部会
ぶ か い

報告
ほうこく

を情報
じょうほう

・社会
しゃかい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

か

らお願
ねが

いする。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

部会
ぶ か い

長
ちょう

「今日
き ょ う

は国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の方
かた

に参考人
さんこうにん

で来
き

ていただいて、 話
はなし

を聞
き

いた。事前
じ ぜ ん

の質問
しつもん

と回答
かいとう

は資料
しりょう

にあるので、割愛
かつあい

させてもらう。参考人
さんこうにん

招致
しょうち

の

後
あと

は、日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

とオリエンテーションコース
お り え ん て ー し ょ ん こ ー す

について審議
し ん ぎ

した。日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

とオリエンテーションコース
お り え ん て ー し ょ ん こ ー す

は関連
かんれん

しているので 今回
こんかい

と次回
じ か い

の２回
かい

、一緒
いっしょ

に

考
かんが

えようということにしていたが、オリエンテーションコース
お り え ん て ー し ょ ん こ ー す

の中
なか

で日本語
に ほ ん ご
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を教
おし

えるというのは違
ちが

うということになったので、別々
べつべつ

に検討
けんとう

していくことに

なった。それと、行政
ぎょうせい

がオリエンテーションコース
お り え ん て ー し ょ ん こ ー す

を 行
おこな

うべきか、というこ

とについても話
はな

し合
あ

った。民間
みんかん

だと情報
じょうほう

に 偏
かたよ

りが出
で

てしまうのではないか、

といった意見
い け ん

や基本的
き ほ ん て き

な情報
じょうほう

なので行政
ぎょうせい

がやるのがよい、といった意見
い け ん

、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

にお願
ねが

いをして市
し

はそれを支援
し え ん

するというかたちはどうか、といった

意見
い け ん

が出
で

た。オリエンテーションコース
お り え ん て ー し ょ ん こ ー す

は義務化
ぎ む か

するか、ということも論点
ろんてん

と

し てあ が り 、 ドイツ
ど い つ

など 海外
かいがい

の 事例
じ れ い

に つい て も 踏
ふ

ま えた う え で、 私
わたし

た ち は

川崎市
か わ さ き し

の会議
か い ぎ

ということもあり、義務化
ぎ む か

はしないということになった。誰
だれ

を

オリエンテーションコース
お り え ん て ー し ょ ん こ ー す

の対象
たいしょう

とするかということについても話
はな

し合
あ

い、

基本的
き ほ ん て き

には来日
らいにち

して間
ま

もない人
ひと

たちが主
おも

なターゲット
た ー げ っ と

ということになったが、

すでに日本
に ほ ん

に長
なが

く住
す

んでいる人
ひと

でも川崎市
か わ さ き し

に引
ひ

っ越
こ

してきた人
ひと

たちもいるので、

その人
ひと

たちも対象
たいしょう

からは外
はず

さない。オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の内容
ないよう

については、ま

だはっきりとまとまってはいないが、せっかくウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

をもらっても

実際
じっさい

に 中身
な か み

を 読
よ

む 人
ひと

は 多
おお

く は な い の で は な い か 、 と い う こ と で

ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

の中身
な か み

を中心
ちゅうしん

にしたらどうかというアイデア
あ い で あ

が出
で

た。日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

については、次回
じ か い

引
ひ

き続
つづ

き審議
し ん ぎ

することになった。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、続
つづ

いて地域
ち い き

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の

報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 今日
き ょ う

は 、 医療
いりょう

・ 病院
びょういん

に 関
かん

し て 審議
し ん ぎ

し た 。 こ の テーマ
て ー ま

で は 、 す で に

タブレット
た ぶ れ っ と

を使
つか

った同時
ど う じ

通訳
つうやく

というアイデア
あ い で あ

が出
で

ていた。そのことも含
ふく

めて、

ＭＩＣかながわに参考人
さんこうにん

として来
き

てもらえそうかということを事務局
じ む き ょ く

で確認
かくにん

し

てくれたそうだ。その際
さい

、タブレット
た ぶ れ っ と

のアイデア
あ い で あ

については、非公式
ひ こ う し き

ではある

が 現状
げんじょう

では 考
かんが

え て お らず 、 現実的
げんじつてき

で はな い と い う 意見
い け ん

をも ら った そ う だ 。

医療
いりょう

通訳
つうやく

は、患者
かんじゃ

に付
つ

き添
そ

って顔色
かおいろ

などの状態
じょうたい

も見
み

ながら通訳
つうやく

をする専門
せんもん

性
せい

の

高
たか

いものなので、ただ言葉
こ と ば

を通訳
つうやく

するだけではなく、タブレット
た ぶ れ っ と

ではそれはな

かなか 難
むずか

しいようだ。事務局
じ む き ょ く

を介
かい

した非公式
ひ こ う し き

の回答
かいとう

ではあるものの、実現
じつげん

性
せい

が低
ひく

いだろうということになったのでタブレット
た ぶ れ っ と

のアイデア
あ い で あ

については審議
し ん ぎ

を

継続
けいぞく

しないことにした。その後
あと

は、いろいろと別
べつ

のアイデア
あ い で あ

も出
で

たが、とくに

まとまっていない。残
のこ

りの時間
じ か ん

では、防災
ぼうさい

・災害
さいがい

についても少
すこ

し審議
し ん ぎ

した。

緊急
きんきゅう

災害
さいがい

情報
じょうほう

の多言語
た げ ん ご

化
か

ややさしい日本語
に ほ ん ご

とった意見
い け ん

や被災後
ひ さ い ご

の手続
て つ づ

きが不安
ふ あ ん

だといった意見
い け ん

が出
で

た。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、 私
わたし

から。今
いま

の時点
じ て ん

では
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とくに参考人
さんこうにん

招致
しょうち

の予定
よ て い

はないか。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「今
いま

の時点
じ て ん

ではない。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「 他
ほか

に あ る か 。 （  な し  ） で は 、 次
つぎ

に 実行
じっこう

委員会
い い ん か い

報告
ほうこく

だ 。

ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

からお願
ねが

いする。」  

葉
よう

委員
い い ん

「 委員長
いいんちょう

に な っ た 葉
よう

だ 。 今日
き ょ う

、 話
はな

し 合
あ

っ た の は Ｎ ｏ ． ６ ０ に つ い て だ 。

オクサナ
お く さ な

さんがウクライナ
う く ら い な

について、 私
わたし

が風
ふう

しん対策
たいさく

について書
か

くことにな

った。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員会
い い ん か い

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

サリ
さ り

委員
い い ん

「 私
わたし

が実行
じっこう

委員長
いいんちょう

になった。前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

で決
き

めたように、すでに参加
さ ん か

予定
よ て い

のイベント
い べ ん と

が３
みっ

つある。具体的
ぐ た い て き

に何
なに

をするかは、次回
じ か い

以降
い こ う

話
はな

し合
あ

っていくが、

３
みっ

つ以外
い が い

にも参加
さ ん か

したいイベント
い べ ん と

があれば提案
ていあん

して欲
ほ

しい。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「では、最後
さ い ご

に先日
せんじつ

、４月
がつ

１２日
にち

に市
し

長
ちょう

報告
ほうこく

をしてきたので、その報告
ほうこく

をしたい。詳細
しょうさい

は、追加
つ い か

で配
くば

ってもらった資料
しりょう

に載
の

っているのでそれを見
み

て欲
ほ

しい。市
し

長
ちょう

からは、ぜひ機会
き か い

があれば会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

したいということをおっし

ゃっていただいた。本日
ほんじつ

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。

（  なし  ）今日
き ょ う

は、事務
じ む

連絡
れんらく

はないということなのでこれで終
お

わりにする。

次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は５月
がつ

２１日
にち

の日曜日
に ち よ う び

、午後
ご ご

２時
じ

からここ国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで２０１７年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。お疲
つか

れさまで

した。」  


